

どこか歪んだ人間というのはいるもので、たいていその奇妙な歪みを繕おうとして四苦八苦している。

やめておけ。わたしは彼にそういった。今だから思う。心にもないことを、口に出すべきではなかった。どうしようもないのだから行ってしまえ。恐らく、そんな言葉こそ彼を救い得たのかもしれない。でも、私はあいつにそんなことはいってやらなかつた。どうせ、あっちのほうでもそんなことを私にいってはくれなかつただろう。

「いつか、救いにありつけるだろうか。」彼は言つていた。

彼はひどい有様だった。頬はこけ、目に精気はなく、見るに堪えない苦悩の有様だつた。おまけに濡れ鼠で、外套からも、その黒髪からも水滴が滴り落ちてゐる。

私はそんな彼を見たくなかつた。彼の汚らしさを敬遠したわけではない。彼の陰気や憂鬱は、私も彼と同じく抱えているもので、彼と同じくそれを必死で覆い隠して取り繕うことには神経をすり減らして來たからだ。そして、彼の問い合わせに対する答えを私は持ち合わせていなかつた。

なんのことは無い、私もいすれ彼と同じように消耗して生まれ持つた魂の価値を喪失するのだろう。彼を見てそんな想像をしてしまう自分がやるせなかつた。

「近くに私のアパートがある。取り敢えず着替えて、シャワーを浴びて、それから何か食べよう。」

そのとき彼は初めて私の存在に気づいたらしく、驚いて眼を見開き言つた。

「こんなところで、奇遇だねえ。」彼の言葉と表情は快活そのものだつた。私はまた別のやるせなさを感じたが、敢えて快活に返した。

「こんなところで何をしているんだ。こんな汚い路地裏に座りこんで何か楽しいのか？」  
おいおい。そして精一杯口角を上げた。

「人生に終止符を打つべきか否か、考察していたところ。たぶん、僕の無能は罪悪だ。」「さつきも言つたけど、近くに私のアパートがある。取り敢えず着替えて、シャワーを浴びて、それから何か食べよう。」

「なあ、いつか救いにありつけるだろうか。」

私が見た彼は、実直で誠実で、少し頗り無いけれども優しい人間だつた。私は彼のことが好きだつた。一度もそんなことを口に出して言つたことは無いけれど。でも、彼に縋りついとして、彼は私の重みに耐えられるはずもないと思う。

「いいから来なさいよ。風邪ひくよ。」

半ば引きずるようにして彼を私の部屋に連れて行つた。彼の外套を脱がせてやり、タオルで髪を拭く。シャツを脱がせて後は浴室に放りこむ。やつぱり、彼のことが愛おしいと思つた。

鍋に水、塩を入れてガスコンロの上に置く。点火して、最大火力。鍋にふたをする。パスタでいいだろう。

鍋の水がお湯に変わるまで、手持ちぶさたで、旨くもないのに煙草に火をつける。「なあ、お湯が出ない。聞いてるか。」彼のくぐもつた声が浴室から聞こえた。

無言で給湯器のボタンを押す。

「オーケー。」それだけ言つた。

茹であがつたパスタと、石鹼の臭いのする彼と食卓についた。しばらく無言でパスタを口に放りこむ。

「すまんね。ありがとう。」ぼそりと、視線を落として彼は言つた。

「くそやろう。」抑揚のない声で、私が答えた。

アルコールが入つているときは、私ももう少しまたもな返答ができるのだが、今は疲れている。

「また今度な。」

「また今度。」

そうやつて、また同じ過程を繰り返すのか。少しも嬉しくない。いつもいつだつて。いつからだろう。

彼は泣き笑いの顔で言つていた。  
「なあ、俺たちは魔法使いじやあないんだよ」。くだらないジョークだつた。  
私たちにはいつだつて苦しい。いつだつて惨めで、無様だ。それでもね、信じるものがないわけじやない。誰からも認められず、価値を見い出されず。

誰も私たちの道化を許さないなら、私たちにはもう何もできない。私たちにはいつだつて真面目に道化を演じているのだ。許されてしかるべきでしょ。一生、道化のままに全てを演じきつてしまいたい。だから誰も、私や彼を一個の人間として見てくれるな。道化を見て、夢中で手を叩け。